

EL DIA

Diario de la mañana

Administrador, Jose Joaquin Garcia

AÑO IV

SAN JOSÉ, MIERCOLES 27 DE JULIO DE 1904

NUM. 1.112

**CERVE-
CERIA**

TRAUBE

**LAGER
BIER**

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

Best Stout Porter

"La Buenaventura"

Conocido establecimiento de abarrotes y licores

SE HA TRASLADADO

frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fabrica. También se desea en alquiler un buen billar.

HOTEL FRANCES

— DE —

Francisco Carranza

25 varas de la estación del ferrocarril

ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.—Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.—Servicio especial.—Trato esmerado de su propietario.

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

Precios sin competencia

1º | 6. | 904.

FOGEL & Co.

NUEVA YORK

Toda clase de joyería. Relojes

"Waltham", "América." Cronómetros "Victoria" y "Supremo".

REPRESENTANTE, JOSÉ JOAQUIN GARCIA

EL DIA

Oficinas é Imprenta:

Calle 20, Norte, número 133, 40 varas al Norte del Correo.

OBSERVACIONES

Este periódico se publica todos los días con excepción de los siguientes á los festivos.

Circula en la mañana y las oficinas permanecen abiertas hasta las 10 ó 11 de la noche.

Los trabajos de colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección, cuando lo estime conveniente.

Las correspondencias muy extensas ó que no traten de asuntos de interés público no se admitirán, así como tampoco artículos violentos ó ataques personales quien quiera que sea la persona á que se dirijan.

En la sección "Comunicados" se publicará todo lo que revista interés particular.

Los originales de todo trabajo, especialmente los comunicados deberán ser firmados para el efecto de la ley.

No se devuelven originales.

TARIFA

Suscripción mensual.... C, 1-00
Número suelto..... " 0-05
" atrasado..... " 0-10
Avisos y comunicados á precios bajos y convencionales.

Lotes! Lotes!

de terreno para edificar, en uno de los mejores puntos de la ciudad, á orillas de calles anchas y magníficamente macadamizadas se venden A PRECIOS DE SITUACION y con comodidades para el pago. PUEDEN SUMINISTRARSE, á la vez, los materiales para edificar, hacerse planos y presupuestos y dirigir las obras sin mayor costo. Ahora que se nota reacción marcada en la vida económica hay que aprovechar la ocasión. Informes: casilla n° 539.

J. I. Toledo López,

MEDICO Y CIRUJANO

de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las mujeres.

Consultas de 12 m. á 3 p. m.

Casa del Dr. don Gerardo Echeverría.—Calle 21, Sur.

9 | 6 | 904

AVISO

Restaurant LA ARENA

Se hace constar que el único propietario de este Establecimiento, desde su instalación, es el que suscribe.

JOSÉ FERNANDEZ RODRIGUEZ

Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnoldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirigirse á su oficina, Avenida Central Este, frente al Banco Anglo Costarricense.

Para los demás materiales, como petatillo, ladrillos perforados, tejas de barro, corrientes y onduladas, etc. etc., dirigirse á la casa de

Tournon & Ca.

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

J. J. MENDOZA

Pintor y tapizador de casas

AVENIDA CENTRAL, OESTE, 50 varas antes de la Cárcel

SAN JOSE, COSTA RICA

Restaurante LA ARENA

En el hermoso edificio de este nombre, situado en la calle de la Estación, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurante, agregado al establecimiento de licores y pulpería del conocido comerciante José Fernández.

Este Restaurante está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso

MONLOUIS

quien sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes.

Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido de vinos y licores de las mejores marcas, y cantineros entendidos para servir el gusto más delicado.

☞ Especialidad en helados, los jueves y domingos

ELIXIR DE COCA ELIXIR

En la Cantina Francesa de don ANSELMO LAPORTE se vende el ELIXIR DE COCA, legítimo del Perú.

Este elixir es un magnífico tónico, de excelente sabor y de muy buenas condiciones saludables.

POR SUPUESTO

(EXTRA)

Por supuesto que para el periódico jimenista "La República", que por razones conocidas no navega en el mismo bajel, ni siquiera en las mismas aguas que el señor Presidente Esquivel, todo lo de este Gobierno ha de ser malo, y sobro malo, pésimo, y saber á acerolas verdes.

Viene eso, en ley de pasión, y no ha de causarnos á nosotros extrañeza ni de producir en los lectores otro efecto que el de una leve sonrisa en que se esteotipa esta frase: "Te veo!"

Pero eso no quita q' departamos con "La República", como diría don Mauro.

Y á departir.

Le parece á usted, colega, remedos del Gobierno de Iglesias el presentar el presupuesto por capítulos y no por artículos? Pues tenga cuidado con lo que dice, porque los presupuestos de 1902 y 1903 tuvieron por colaborador en el Congreso al Lic. don Ricardo Jiménez.

Y aquí del estribillo del inolvidable don Juan Fernández Ferraz: Qué amigos tienes, Benita!

Escribe usted, colega, que no es cosa de buen Gobierno eso de presentar el presupuesto por capítulos? Pregúntesele á don Ricardo, que sabe mucho más que usted y eso que usted sabe mucho y él le dirá que en Francia, por ejemplo, se emite así el presupuesto.

Por lo demás, puede usted preguntarle, no al circulito en que vive "La República," y para quien escribe la ídem, sino al país, si el actual Gobierno administra la Hacienda Pública á la vista de todos, en casa de cristal, y el país le responderá afirmativamente.

Pero no todo el orden de cosas actual es de cristal, señor escritor de "La República", porque la voluntad de cumplir la ley y de hacer que los demás la cumplan por encima de cualesquiera intereses y manejiillos de círculos aspirantes, es de hierro, y bien templado por cierto.

El Hambre de tierras

I

Con tan gráfica expresión calificó el Diputado don Pedro Pérez Z. el deseo que tienen nuestros labriegos y otras gentes de reducir á dominio particular algunas porciones de tierra baldía. Ese deseo, esa hambre ha existido en épocas anteriores, en todo tiempo, mejor dicho, y si no llegó á satisfacerse fué por varias causas: por falta de iniciativa, por descuido, por pereza ó ambición de algunos abogados y procuradores que hacían interminables los expedientes de denuncia, por exceso de bienestar y por tantas otras cosas.

Facilidades para adquirir de diversos modos los terrenos del Estado las brindaba el Código Fiscal y las brindó por muchos años, que para unos, para los pudientes, para los especuladores,

para los agricultores de gabinete fueron años de vacas gordas y para otros, para los artesanos, para los sencillos labriegos, fueron años de indiferencia absoluta. Si aquellos, abarcando inmensas tierras no se saciaron, fué porque ya no podían soportar el peso de tanta propiedad y si estos no lo hicieron fué ó por las razones que hemos dado ó porque siempre encontraron en su camino á los especuladores que querían abarcarlo todo.

¡Cuántos bienes derivaría el país! ¡cuántos males se hubieran evitado si los estadistas de hace algunos años que tuvieron á su cargo una ó todas las riendas del Estado—y entre los cuales se encontraba el señor Pérez Zeledón—hubieran parado de un golpe el comercio indebido y la acaparación injustificable de tierras!

Si el "hambre de tierras" existe, si en vano claman los pobres jornaleros por tener un pedazo de monte para cultivar lo que han de menester, culpa es tal vez de su imprevisión, pero verdadera de quienes, obligados por su posición á velar por los intereses del pueblo y engañados por la momentánea prosperidad del país, no supieron penetrar lo suficiente los males que estaban causando al permitir que grandes extensiones de tierra cayeran en poder de pocas é improductivas manos.

Culpa también podrá ser del tiempo. ¿A qué entónces las grandes quejas? Vengan en buena hora los medios para hacer que esas inmensas extensiones de terreno robadas al trabajo vuelvan á poder de sus legítimos dueños; vengan las medidas que permita la ley y aconseje la prudencia para que el Estado recupere lo que es suyo y solo suyo; promuévanse las informaciones del caso para averiguar quienes han titulado propiedades en contra de las disposiciones del Código—que los hay, y muchos—; quienes lo han hecho en la milla marítima, en las fluviales, por falsos cultivos, por soñadas minas, etc. y entónces se habrá remediado mucho de lo que dejó de hacerse y el "hambre de tierras" si es que existe, podrá satisfacerse ampliamente.

NOTAS

La Memoria de Hacienda

Hemos suspendido la reproducción de la Memoria de Hacienda, tanto porque ya lo ha sido en la Gaceta y otros periódicos como porque preferimos publicar en estos días un estudio que sobre tal importante documento está elaborando un inteligente colaborador nuestro.

VI Criticable actitud

De tal modo calificamos, con verdadera pena, la asumida por nuestro estimado colega "La Patria" en el asunto de la tienda de comercio, por los alrededores del Mercado, en la q' quiso cometerse un grave delito: Esos hechos se denuncian no solo para que la sociedad ejerza la correspondiente sanción sino para que la ley castigue la delincuencia. Pero hacerlo para

salirse después por una punible tangente es cosa que no nos explicamos, dado el carácter del redactor de "La Patria." Por la honra del comercio mismo debieran suministrarse á la autoridad los datos del caso sino se quiere hacerlo en letras de molde. Tal es, á nuestro juicio la obligación de un periodista llamado á velar por la moral y el bienestar público.

INFORME

y discurso del Presidente de la Facultad Técnica de la República en la Asamblea General del 13 de Julio de 1904, primer aniversario de la fundación de la Facultad.

SEÑORES:

Si grato me es cumplir en estos momentos con la atribución que me impone el inciso 4º del artículo 21 de nuestra ley orgánica, más grato me fuera aún, si al verificarlo, pudiera señalar grandes obras realizadas; pero esta Facultad, como toda corporación nueva y naciente, principia apenas sus labores, y en su primer año de existencia no podría tampoco exigírsele grandes frutos.

Pero con todo, de día en día se presentan más grandes y más complicados problemas que impone nuestro visible progreso, y no hay duda que la facultad, honroso me es decirlo, cuenta con numeroso y escogido cuerpo de profesores capaces para tratarlos y aptos para resolverlos.

Los más recientes descubrimientos en materia del saneamiento de las poblaciones, que es lo que constituye la vida, el bienestar y progreso de las naciones, son el tema que más preocupa hoy por hoy la ciencia del ingeniero, y curioso es decirlo: los grandes y profundos sabios de la medicina é higienistas de nombre han hecho recaer sobre nuestros hombros la responsabilidad de la ejecución de sus grandiosas concepciones en esta materia. La sintetización de los principios sondados por Pasteur ha abierto y ensanchado nuestro campo de estudio y de trabajo, de tal manera que no parece sino que todo venga á resolverse en una obra manual, así como las más elevadas elucubraciones de la Mecánica Analítica y del cálculo infinitesimal se reducen en su extremo á una simple operación aritmética.

Nuestra pequeña Costa Rica es un país nuevo y vírgen. En ella se admiran sus riquezas naturales, pero al fin, como vírgen, se defiende todavía, con todo su vigor contra el ataque del importuno que pretende arrancarle sus tesoros, y en esa batalla digna y gloriosa, la Facultad Técnica es la que debe ocupar la vanguardia.

La Facultad, al promover el incremento y mejoras de las vías de comunicación, al dictar sus resoluciones sobre el saneamiento de los lugares, al discutir todos los ramos de su vasto campo de labor, logrará al fin vencer á la Naturaleza grandiosa, pero salvaje.

Y no es la vanidad, sino el deber el que me impele á decir estas palabras. La Medicina y la Higiene nos han dictado con la experiencia y sus profundos

y meditados estudios el camino que debemos seguir, pero es á nosotros, como obreros inteligentes, á quienes nos corresponde construir esos caminos firmes, sólidos y capaces para el desenvolvimiento rápido de todos los progresos humanos, y si lo digo, es porque necesitamos ayuda y auxilio para llenar esos sagrados deberes.

Si los gobiernos se preocupan de las instituciones educativas, si causa siempre placer ayudar al desvalido, si la sociedad no omite esfuerzo para el bienestar general, la Facultad Técnica, bien considerada, es la potencia que ayudará á esa misma sociedad, á ese mismo gobierno á realizar sus patrióticos deseos y proyectos. Bajo tal punto de vista, la Facultad Técnica, en todo país necesita un apoyo pequeño, pero directo del gobierno nacional, y ese apoyo se remunera siempre con creces. Un centro material de reunión es el único medio de fomentar ese progreso y adelanto á que noblemente se aspira; allí se comunican las nuevas ideas, allí se tratan y discuten los grandes problemas que se agitan en el país, y todo en bien del mismo y de sus hijos. Las excursiones científicas, ya sean visitando las grandes empresas, ya las nuevas y modernas instalaciones mecánicas y eléctricas, son otros tantos motivos de progreso y adelanto. Casi estoy seguro de que ninguno de vosotros ha presenciado el funcionamiento del telégrafo sin hilos en Limón, que nos comunica como por cable con Bocas del Toro, y ese reciente y maravilloso descubrimiento de Marconi hace ya meses sirve sin interrupción y modificado por DeForest en nuestro puerto del Atlántico.

La Facultad Técnica, con su centro activo, podría verificar esas excursiones y esas visitas, y los informes que se presentarían serían otros tantos pasos dados en vía del progreso del país, pero, lo repito, necesitamos de ese centro material que aune nuestros intelectuales deseos, como el cuerpo ayuda las facultades del alma, necesitamos de un local en donde continuamente podamos reunirnos para imponernos por las revistas y pedidos científicos de todos los progresos del saber.

No son las formas clásicas de discusión las que precisamente contribuyan de mejor modo al ensanche de nuestros conocimientos, son al contrario, las conversaciones familiares, la discusión íntima y amigable, las que más aumentan el caudal de los conocimientos, por la madurez con que se pueden recibir las nuevas ideas y los nuevos inventos. Un centro científico bajo esta base hará siempre más que millares de discursos y memorias académicas.

Ya pues, que hasta ahora no ha podido llevarse á cabo ese ideal de nuestra institución, no cumpliría con mi deber si no tratara en este informe, aunque sea á grandes rasgos, de los puntos más culminantes de que se ha ocupado el mundo, en la rama de nuestros estudios, durante el año que acaba de transcurrir.

Esos trabajos, en resumen, pueden clasificarse así:

1.—Grandes descubrimientos sobre las propiedades del radium, polonium y actinium, y

en general de la radio-actividad de los cuerpos.

2.—Estudios de Ramsay sobre los elementos constitutivos del aire, especialmente sobre los nuevos gases Kriptón y Xenon encontrados en el nitrógeno junto con el argón.

3.—Transformación de la antigua teoría atómica y evaluación y medida del ion.

4.—Nuevos trabajos sobre la teoría séptica, para la nitrificación de las materias orgánicas y saneamiento de las poblaciones.

5.—Grandes reformas y mejoras del sistema de telegrafía eléctrica sin alambres conductores é intentos sobre la telefonía sin hilos, y aparatos de medida de las ondas eléctricas de gran tensión; y

6.—Modernas experiencias y grandes resultados con los nuevos métodos para la construcción de los caminos, ensayos sobre la resistencia del hormigón armado para la construcción de puentes, arcos, etc., etc.

Bien se comprende que cada uno de estos puntos merecería una memoria por separado para tratarlos con el detalle que su importancia necesita.

Ante tal imponente desarrollo de los conocimientos humanos, ni uno sólo de nosotros desea quedarse atrás, y todos aspiramos estar al frente de tan gloriosos triunfos, y no obstante, encontramos todavía obstáculos que se opongan á esa justa y noble aspiración. La Facultad Técnica, y en particular su Directiva es la que debe velar por que la Corporación toda, ocupe siempre esa honrosa vanguardia del saber, para bien de su propio país.

Creo la Directiva que ese ineludible deber no ha sido descuidado por ella. En el corto lapso de un año parecería que no se ha dado ningún paso en ese sentido, y sin embargo, señores, bien considerado, se ha realizado ya el mayor y tal vez el más difícil: se ha establecido la cordialidad y el compañerismo, que es lo que constituye la Unión. La Unión crea la fuerza, y el movimiento de ésta engendra el trabajo.—T—E—E.

En esta ecuación del trabajo, la Facultad ha logrado ya obtener el primer factor, E; la fuerza que es el resultado de la unión. Esa fuerza E, puesta en movimiento en el espacio E, genera el trabajo T.

¿Qué más podríamos desear en tan corto término de existencia?

A medida que los problemas se multipliquen crecerá el otro factor E de la anterior expresión y con él el trabajo, q' quiere decir en lenguaje vulgar el progreso.

En ese concepto, bien puede decirse, señores, que esta Corporación avanza hacia su meta, y que debemos considerar como el mayor bien, y como base de nuestra futura grandeza el cariño y cordial unión que hoy reina entre nosotros, debiéndolo fomentar por todos los medios que estén á nuestro alcance.

La Asamblea ordinaria que en estos momentos, al conmemorar nuestro primer año de existencia se encuentra instalada, tiene, además del objeto de imponerse del estado de la Facultad y de su marcha durante el año que acaba de transcurrir, el de renovar su directiva para el año que hoy principia. Al

Gran Fábrica de Muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE JORGE MORALES BEJARANO Cuesta de Moras, casa No. 531

descender hoy y poner en vuestros manos el alto puesto que inmerecidamente me confiasteis hace un año, no cumpliría mi íntimo deber sino aprovechara esta ocasión para rendiros mis más afectuosas y expresivas gracias por tan honrosa distinción y si no os asegurara que el gran recuerdo de haber tenido la honra de ser el primer Presidente de esta honorable Corporación será para mí imperdible y mi mayor gloria en todo el curso de mi carrera.

Al mismo tiempo que doy mis profundos agradecimientos, hago votos porque la nueva Directiva tenga la dicha, como a ésta que sale no le ha cabido, de ver aumentado su factor E en la expresión mecánica del trabajo.

He dicho, señores.
Luis Matamoros
San José, julio 18 de 1904

EL IMÁN y el cuerpo humano

Recreaciones científicas.—La araña y el imán.—Vuelta de la sensibilidad.—Aumento de las fuerzas musculares.

Quien quiera distraerse por breves momentos, sólo tiene que conseguirse un imán de mediano tamaño y una araña.

Apuesto con cualquiera á que llevara la araña, sin tocarla, á determinado lugar; y como en el mundo la curiosidad no es único patrimonio de la mujer, los hombres se mostrarán curiosos y aceptarán la apuesta.

Haced una marca sobre el tablero de la mesa; poned allí el imán con sus polos dirigidos hacia el animalito que colocaréis donde los curiosos quieran, y esperad.

La araña, inmóvil al principio, tratará de marcharse. Lentamente moverá sus patitas y después tratará de irse por opuesta dirección á la del imán, pero retenida por fuerza invisible y misteriosa, volverá al punto donde estaba, sin que le sea posible alejarse de él. Esperad unos minutos más y veréis que el imán, cual si el animalito fuese una aguja, lo va atrayendo poco á poco por mucha resistencia que haga, y una vez cerca del punto designado, dejad el imán en su lugar y á la araña en el suyo. Ella va á morir; está condenada de antemano, si piedad no hay en el corazón, porque es tal la propiedad que ejerce el imán sobre el animalito mencionado, que dejándolo allí, cerca de ella, lo matará.

¿Qué prueba esto? Que el imán tiene sobre el cuerpo humano, influencia casi semejante á la que posee sobre los metales. Si determina en las arañas accidentes graves es porque dichos animales son demasiado sensibles á su acción.

Estas propiedades del imán sobre los organismos vivientes, se conoce hace tiempo.

A fines del siglo XVIII Aundry y Nhousest demostraron esa influencia, y en el siglo XIX Maggiorani afirmó que el imán servía para combatir las enfermedades nerviosas. Poco después Burq, Bumoutpallie,

Chareot y el magnetizador Durville, realizaron experimentos transfiriendo de un lado á otro del cuerpo la insensibilidad ó la excitación nerviosa, valiéndose de los imanes.

Ante la Sociedad de Biología de París, Mr. Ch. Feré ha expuesto recientemente los trabajos por él realizados con el imán, deprimiendo ó excitando el esfuerzo muscular de las personas.

En los enfermos nerviosos conocidos con el nombre de histéricos, el imán provoca la vuelta de la sensibilidad. El enfermo pierde ésta en un punto del cuerpo y resiste indiferente un pinchazo ó una quemadura; pero en cuanto se le aplica el imán, al instante surge de nuevo la sensibilidad. Lo mismo sucede con un dedo inmovilizado. El imán influye como excitante energético viniendo la sensibilidad y la inmovilidad.

Los ensayos realizados con personas que gozan de buena salud, descubrieron una cosa extraña: que la aplicación del imán á un hombre en el momento que levantaba un peso acrecentó sus fuerzas, según se pudo comprobar en el ergógrafo ó aparato de Mosso, que fija en un papel el esfuerzo ejecutado.

Cuando el imán ejerce influencia sobre los miembros fatigados, el cansancio se agiganta. Después de un reposo absoluto la aplicación del imán á la parte que ha trabajado, determina gran debilidad de energía, en tanto que su influencia en el lado opuesto produce un aumento. Al cabo de breves instantes los fenómenos se invierten.

Seccion neutral

Por Heredia

En la tarea que algunas personas se han impuesto, graciosamente, de hacer mofa del señor Cura de Heredia, tan estimado y querido en esta capital, aun por personalidades de otras ideas, y de tomar de juguete el templo de la ciudad, se han oido las notas más disonantes.

Véase la última: "Pronto queridísimos hermanos, veréis á nuestras matronas (!) y á nuestros patrones emprender á pie y abrumados con piedras de moler, el camino de Cartago...etc."

Nadie se había atrevido hasta ahora enrolar en las publicaciones chocarrerías las estimables señoras de las ciudades ni de los campos, y menos á hacer un ridículo tan insolente.

Al leer aquellas líneas buscamos su autor y hallamos suscritor un nombre familiar que no puede haber sido puesto por el apreciable joven que á él responde. No puede ser de la sociedad quien de ella se burla, y si por relaciones ó lazos físicos perteneció al cuerpo social, hoy con su proceder, si otros vicios no lo motivaron, rompió aquellos vínculos y vive suelto, es un ser degenerado. ¿Quién que no sea dueño de mucha perversidad ó de un organismo viciado, se atreve á tanto? El que toma de juguete á las dignas matronas de Heredia no debe tener ascendientes ni parientes

á quienes respetar y querer, y si los tiene, ha abjurado de ellos en beneficio de su libertaje.

Combátase y discútase al Cura con toda clase de armas, desde el anónimo que cubre la faz carcomida y manchada de esos valientes que esconden su persona y evaden su responsabilidad, hasta el insulto y la indecencia sugeridas por los mismos á terceros irresponsables. Pero guardese común respeto á los tronos en que están asentadas nuestras mayores y nuestros mayores.

Pobre juventud, si rompes con tus superiores, ¿quién te contendrá en el camino que has adoptado?

GIRALDO DE COSTA
San José, 25 de julio de 1904.

Hechos y dichos

San José, 23 de julio de 1904.
SEÑOR ADMINISTRADOR DE "EL DÍA"
Muy señor muestro:

Durante la semana que termina hoy han contribuido para el imán oleo de Pio Vagnez los señores:

El Ferrocarril de C. Rica C.	50 00
Juan María Solera	10 00
Tobías Solís	10 00
Eduardo Bécche	10 00
Carlos Saborío	10 00

EL COMITÉ

Se suplica á las personas á quienes se les ha enviado circulares tengan la bondad de contestarlas á la mayor brevedad.

Memos recibido la siguiente participación: Señor Administrador de "El Día."—Presente

Muy señor mío.—Tengo el placer de comunicar á Ud. que desde esta fecha me he hecho cargo de la representación de la acreditada y antigua casa comisionista de los señores Isaac Brandon & Brothers, 17, Battery Place New York, la que á nombre de ella y mío pongo á su disposición. Todos sus estimados pedidos que guste confiar á mis representados, serán atendidos con el mayor interés y celo á fin de hacerle cliente consecuente de ellos en beneficio mutuo.—Soy de Ud. atento y seguro servidor, Samuel E. L. Maduro.—Apartado 244.

Deseamos al amigo Maduro muchos y muy buenos negocios.

Feliz viaje

Deseamos á las señoritas Elisa Carvajal S. y Carlota Lowenthal, quienes salieron ayer por la vía del Pacífico con rumbo á San Mateo.

Entre rojos y verdes hubo el domingo 24 del presente un match de Polo en la Sabana, á beneficio del Asilo de Pobres.

El mismo domingo tuvo lugar en el Teatro Nacional una función de gracia á beneficio de la Merced.

Subió á escena la zarzuela "Marí Juana"

El Soberano
Congreso ha prorrogado las peticiones concedidas á Juan Granados, Rafael Reyes Quirós, Ramón Flores, y Vicenta V. de Montoro; también se prorroga pero reduciéndola, la concedida á la señora L. de Ramírez v. de Arroyo. Se asigna al sargento Asunción Martínez una pensión vitalicia de ₡20 00

Ha sido
nombrado el Sr. Climaco Ariaz para Agente de policía de San Jerónimo de este Cantón en el emplazo del señor Juan Calvo.

Durante
la ausencia del señor Miguel de Agostini, Agente consular de Italia en Limón, ha sido encargado de la gerencia, interinamente, el señor Virgilio Giorgi.

La propuesta
de ₡ 1,654.00 presentada por don I. D. Sasso por la compra de las emisiones de sellos que vendía la Dirección General de Telégrafos, fué aceptada.

Qué preciosos
muebles se construyen en la Gran Fábrica de Muebles movida eléctricamente, y qué sólidos y qué baratos, y qué bien acabados. El que quiera muebles duraderos, elegantes, bonitos y regalados casi, que vaya á la Gran Fábrica de Muebles movida eléctricamente, Avenida Central Cuesta de Moras, casa nº 531.

La señorita
que desee contraer matrimonio con un joven de buena posición, de apariencia agradable y de buena familia, puede dirigir su correspondencia á C. W. G. Limón *Weekly News*, Limón, donde las respuestas que se reciban se tratarán discretamente. Lo único que no podemos asegurar á nuestras bellas es si el solicitante sea blanco, negro ó amarillo, por cuyo motivo es mejor ir "by litt'e and little."

El próximo
sorteo de la lotería del Asilo Chapuí se jugará el 14 de agosto entrante en las mismas condiciones del pasado.

Mister
Green el nuevo administrador

de la empresa del Tranvía de San José se fijarse mucho en las irregularidades que presenta hoy día el servicio de carros eléctricos y remediarlos para que se capte la simpatía del público, único perjudicado con el mal servicio.

Pedro Fernández
como de 12 años de edad, vecino de La Uruca, riño con otro muchacho llamado Miguel, saliendo éste con una herida en el antebrazo izquierdo, producida con una cuchilla. El hecho tuvo lugar en el puente de Torres.

Los
desperfectos que había en uno de los dinamos de la planta de Torres, han sido arreglados.

Hemos
recibido el nº 10 de "Las Artes Gráficas"; simpática publicación del señor don Avilino Alsina. Trae muy buen material literario pero nos causó sorpresa no encontrar ningún grabado en su edición.

El chasco
sufrido por Manuel Soto, taquillero del barrio del Hospital, fué bueno. El domingo como á las cuatro de la tarde se presentaron dos individuos ante él á comprar media botella de aguardiente, y sin obstáculo, la vendió Soto, pero resulta que los tales son policías y se llaron á la prevención al taquillero por expender licor en horas desautorizadas por la ley.

Telegramas rezagados
Para David Rodríguez, Leandro Hoffman, Gregorio Mayorca, Francisco Salamanea, Emilio Zúñiga, Juan Castro, Remigia de Breste, Vicenta Rivera, Luis F. Bonilla, Enrique Buneboun, Adolfo Estrada, Juana de Calderón, Arturo del Valle, Ramón Castro, Pacífica Sandoval, Federico Romero, Blas Parodi, Andrés Salinas, José Mirintu, Angela Alvarez, Domingo Call, Guillermo Quirrentino, Teresa Larue, Jenaro Ugarte, María Alvarado, Justo Campos, Salvador González, Elías Madrugal, Rafael Carías.

¡Abajo Cammeyer!

No necesita usted pedir más calzado á New York Artavia ha traído un espléndido surtido de hormas, en las formas que hoy se exhiben en las más famosas tiendas de allá.

Se recibieron á la vez charoles exquisitos, vaquetas charoladas para hacer polainas al estilo americano, cueros de color, etc. etc. etc.

Se venderán algunos juegos de hormas, para popularizar las cómodas formas americanas y se pueden pedir por encargo al gusto que se desee.

Las hormas para niños son una especialidad, no hay en otra parte tal variedad de estilos.

Emilio Artavia

FRANCISCO ALPIZAR A. AGRIMENSOR PUBLICO

Avisa á sus antiguos favorecedores y á las demás personas que quieran ocuparlo que nuevamente se hace cargo de todos los trabajos relativos á su profesión.
Ordenes en la oficina de EL DIA.

Fuerza hidráulica. En esta ciudad, junto al Río Torres, SE VENDE Ó ALQUILA un vasto local de dos pisos con fuerza hidráulica de 15 á 18 CABALLOS DE FUERZA.

Informes en la casa de

Tournon & Co.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa n° 247 de la calle 17 Norte.

Guerra á las funerarias y demás agencias de funerales.

AGENCIA "SIGLO XX"

No teniendo ningún arreglo ya con el señor Alsina, aviso al público que lo tengo con el señor Lehmann para cualquier trabajo de impresión, rotulación y circulación de esquelas para entierros y demás. En cada trabajo que se me encargue haré un descuento de cinco por ciento menos que cualquiera de las demás agencias. Tengo un arreglo especial con el mejor jardinero que hay en el país para el trabajo de las coronas que se me encarguen. En este ramo haré igual descuento del cinco por ciento menos que en las otras jardinerías. También me hago cargo de la compra de las cajas mortuorias con un diez por ciento de descuento menos que en las funerarias.

Todo el mundo sabe que soy dueño del mejor directorio que existe en el país.

Nota.— Se me encontrará durante el día en la oficina de "La República" 25 varas al Norte del Correo y durante la noche en mi habitación: Sastrería Anglo-Americana de don Manuel Acebedo, frente al Almacén Escolar del Gobierno.—Teléfono N° 32.

12.5.904.

MANUEL ANTONIO POVEDA E.

¿Desea usted

reparar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlazar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc.? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

—DE—

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Aviso

La conocida casa de GASTON CASTEX, que se ocupa de la venta de objetos religiosos y de lujo, se está trasladando

dos puertas hacia el Este del local que ocupaba, ó sea frente al Almacén Nacional Escolar. Ha tenido que agrandar más el local para dar cabida á multitud de mercaderías llegadas últimamente.

Como novedad especial han llegado casquillos de cristal con confites, propios para escolares.

Gran rebaja de precios

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

43, Avenida Central, O.

27.5. 904

POR \$ 60-00

se alquila una casa situada 100 varas al Norte del Mercado. Es esquinera y aparente para establecimiento de comercio.

Infermarán en la casa número 247, Calle 17, Norte.

AVISO

Se vende un lote de terreno de 30 varas de frente por 50 de fondo situado en la calle de la Sabana frente á la pulpería "La Nueva York" barrio de San Francisco de Mata Redonda. Dicho terreno tiene servicio de agua y enfrente de él pasa el Tranvía. Es bueno para edificar ya sean varias casas pequeñas para alquiler, ó dos grandes.

Informará en la Administración de este periódico.

José Joaquín García

Salvador C. Jirón

Ofrece sus servicios en el ramo de Talabartería. Garantiza su trabajo en estilos diversos, aseo, duración y prontitud. Especialidades en monturas inglesas, francesas, americanas y al estilo del país; también ofrece á los hacendados albardas de campo, y cualquier trabajo de su ramo que tengan á bien encomendarle. Dirección: esquina de "La Cabaña," bajos de la casa de doña Mariana Fernández.

Francisco de la Paz C.

AGRIMENSOR PUBLICO

Despacho: Casa del Licenciado don Luis Castro Urefia. Calle 22, Sur, cien varas al Norte del ex-Museo Nacional.

UNA FINCA pequeña, ó un terreno de tres ó cuatro manzanas en los alrededores de esta Ciudad, especialmente al Norte ó al Este se toma en arrendamiento por largo tiempo. Se quiere para establecer hortalizas y cultivos similares.

Dirigirse á P.K. al apartado n. 539.

Manuel Arguello de Vars

ABOGADO

Oficina: —Frente al Almacén de Pagés y hermanos.

Para bailes, serenatas, paseos, banquetes, etc.

Informes en la oficina de EL DIA. Apartado N° 539.

Hay un bien organizado sexteto en esta ciudad que complace á quienes lo ocupan. Su repertorio es grande, variadísimo y escogido. También, si el interesado lo desea, se arregla quinteto, cuarteto ó terceto.

Carpintería y Ebanistería

—DE—

JOSÉ ARAYA QUESADA

Frente al Parque de la Dolorosa

Cuenta este taller con buenos operarios y con materiales de primera.

Especialidad en trabajos de torno

Imprenta EL DIA

—DE—

Este taller está listo para ejecutar toda clase de trabajos, desde los pequeños como tarjetas, recibos, hojas sueltas hasta los más grandes, como carteles y periódicos.

Los trabajos que se encomienden de puntos situados fuera de la capital, serán ejecutados con la debida corrección y enviados por correo.

Las Juntas de Educación, las Municipalidades y demás Corporaciones serán servidas con especialidad.

NO OLVIDARSE

que deseamos tomar en arrendamiento una máquina de escribir, preferimos "Smith Premier." Administración de EL DIA.

Enrique Roger

Pintor, Decorador y Escenógrafo

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros. Imitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la Capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

Sarnol ESPECIFICO CONTRA LAS GARRAPATAS

El único que usan los ganaderos de Costa Rica con éxito completo.

Depósito por mayor y menor en la Ferretería de José P. Rodríguez y Hno.

San José, Marzo de 1904.

MANUEL GONZÁLEZ Z.

Agente General para Costa Rica y Nicaragua.

UN PIANO! UN PIANO! UN PIANO!

de buena marca, con muy buenas voces, que con un pequeño arreglo puede convertirse en un magnífico instrumento, se vende casi regalado. Dirigirse á la casilla número 539.

Imprenta de EL DIA